

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pada masa perkuliahan mahasiswa/i arsitektur Universitas Pembangunan Jaya belajar secara teori dan praktik mengenai ilmu – ilmu yang berguna saat akan menjadi seorang arsitek. Selain kegiatan akademik yang diajarkan oleh para dosen, mahasiswa/i juga perlu belajar langsung ke lapangan sebagai bekal untuk memasuki dunia kerja. Universitas Pembangunan Jaya memiliki salah satu program yang mendukung kegiatan tersebut, yaitu program Kerja Profesi (KP). Kerja profesi merupakan sebuah kegiatan dimana mahasiswa/i dapat mengimplementasikan teori dan ilmu yang didapat selama masa perkuliahan. Program kerja profesi ini juga menjadi wadah untuk mahasiswa/i menyiapkan diri dan berkembang sehingga lebih siap untuk masuk ke dunia kerja.

Program kerja profesi ini wajib dilakukan oleh seluruh mahasiswa/i Universitas Pembangunan Jaya karena merupakan salah satu syarat kelulusan. Bobot mata kuliah kerja profesi ini adalah 3 (tiga) sks (satuan kredit semester), dilakukan dengan maksimal 8 (delapan) jam kerja perharinya dan durasi minimal 400 (empat ratus) jam atau kurang lebih 3 (tiga) bulan. Yang dapat mengikuti program kerja profesi ini yaitu mahasiswa/i yang telah menyelesaikan minimal 100 sks dan atas pertimbangan oleh dosen pembimbing akademik, serta atas persetujuan oleh Kepala Program Studi. Kerja profesi harus dilakukan di perusahaan atau instansi yang sudah berbadan hukum dan bergerak dalam bidang konstruksi, perancangan bangunan, dan pengawasan.

Praktikan menjalankan kerja profesi di Studiogiri (PT. Prakarsita) yang terletak di Jl. Camat Pondok Aren, Pondok Pucung, Kecamatan Pondok Aren, Kota Tangerang Selatan, Banten 15229. Kerja profesi dilakukan oleh praktikan selama kurang lebih 3 (tiga) bulan sesuai dengan ketentuan yang diatur oleh pihak Universitas Pembangunan Jaya. Studiogiri merupakan studio arsitektur dan interior skala kecil yang

berfokus pada proyek residensial dan komersial. Praktikan memilih studiogiri sebagai tempat kerja profesi dikarenakan ingin memperdalam pengetahuan mengenai proyek residensial dan komersial, serta ingin mengasah lebih dalam untuk merancang ruang dalam (interior). Praktikan sangat tertarik dengan hasil karya desain studiogiri dengan ciri khas disetiap desainnya.

Studiogiri paling sering mendapatkan proyek rumah tinggal, beberapa proyek lain juga dikerjakan seperti proyek interior rumah sakit, kantor, serta proyek komersial *brand dessert* ternama yaitu *Hong Tang*. Praktikan mendapatkan saran untuk mengajukan kerja profesi di studiogiri dari rekan praktikan, dan setelahnya praktikan mencari informasi mengenai studiogiri. Setelah melihat hasil desain tim studiogiri melalui media sosial, praktikan memutuskan untuk memilih studiogiri menjadi tempat kerja profesi yang dituju oleh praktikan karena tertarik dengan gaya desain dari studiogiri sendiri. Praktikan bergabung dengan studiogiri saat adanya perpindahan kantor, dibulan pertama yakni bulan juli praktikan melakukan kerja dari rumah kurang lebih 3 hari dalam seminggu. Selama melakukan kerja profesi ini, praktikan diharapkan dapat mengimplementasikan ilmu yang didapat selama masa perkuliahan dan mendapatkan lagi ilmu atau pengetahuan baru mengenai mekanisme dalam dunia kerja terutama pada proyek residensial serta komersil.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Maksud dari mengikuti program kerja profesi sebagai berikut:

1. Mahasiswa dapat belajar untuk terjun langsung kedalam dunia pekerjaan.
2. Mahasiswa dapat dibimbing oleh praktisi ahli dibidang perusahaan tempat melakukan kerja profesi.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Tujuan dengan mengikuti kerja profesi di Studiogiri sebagai berikut:

1. Meningkatkan wawasan, keterampilan, serta pengetahuan dalam sistem dunia kerja.

2. Mahasiswa dapat mengembangkan dan meningkatkan *softskill* maupun *hardskill*
3. Menambah pengalaman terjun secara langsung di dunia kerja
4. Mahasiswa dapat menambahkan relasi.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Pada kesempatan kerja profesi ini praktikan melakukan kerja profesi di Studiogiri yang terletak di Jl. Camat Pondok Aren, Pondok Pucung, Kecamatan Pondok Aren, Kota Tangerang Selatan, Banten 15229. Studiogiri merupakan studio arsitektur dan interior berskala kecil yang berfokus pada proyek residensial dan komersial. Di tempat kerja profesi ini praktikan dibimbing oleh salah satu junior interior desainer yaitu Kak Yohanes Manunggaling S, S. Sn..

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Kegiatan kerja profesi ini dilakukan oleh praktikan selama 3 bulan atau kurang lebih 400 (empat ratus) jam seperti yang sudah ditentukan oleh pihak universitas. Kerja profesi ini dimulai pada tanggal 12 Juni 2023 – 1 September 2023, dari hari Senin hingga hari Jumat. Kerja profesi ini dapat dilakukan secara WFH (*Work From Home*) serta WFO (*Work From Office*). Tabel berikut merupakan jadwal harian saat kerja profesi berlangsung.

Tabel 1. 1 Jadwal Kerja Profesi

No.	Jadwal Kerja Profesi	Waktu Kerja Profesi (WIB)	Keterangan
1.	Juni	09.00 – 17.00 (Fleksibel – 8 jam kerja)	- Senin – Jumat (dipotong hari libur nasional “Idul Adha 1444 H”). - 3 (tiga) hari melakukan kerja dari rumah.
2.	Juli	09.00 – 17.00 (Fleksibel – 8 jam kerja)	- Senin – Jumat (dipotong hari libur nasional “Tahun Baru Islam”). - 2 (dua) hari melakukan kerja dari rumah.
3.	Agustus	09.00 – 17.00 (Fleksibel – 8 jam kerja)	- Senin – Jumat (dipotong hari libur nasional “Kemerdekaan RI”). - 2 (dua) hari melakukan kerja dari rumah.

Sumber: Pribadi, 2023

Tahap awal untuk melaksanakan kerja profesi, praktikan membuat CV (*Curriculum Vitae*) dan Portofolio yang akan dikirimkan ke beberapa perusahaan. Selanjutnya praktikan menyiapkan beberapa dokumen seperti mengisi KAK (Kerangka Acuan Kerja) dan Formulir Pengajuan kerja profesi ke 5 (lima) perusahaan sesuai dengan anjuran yang di berikan oleh dosen penanggung jawab kerja profesi program studi arsitektur. Untuk tahap 1 (satu) perusahaan yang dituju antara lain Studiogiri, PT. Jaya Real Property, Studio KARA, Micasa *Living*, *Hyde Living*. Setelah menunggu selama sepekan, praktikan mendapatkan informasi yang menyatakan bahwa praktikan diterima untuk melakukan kerja profesi di Studiogiri melalui *WhatsApp*. Praktikan kemudian mengirim dokumen pelengkap seperti KAK dan Formulir Pernyataan Diterima magang ke pihak perusahaan. Di tanggal 12 Juni 2023 praktikan mulai melaksanakan kerja profesi yang akan berlangsung selama tiga bulan sampai tanggal 1 September 2023. Selama melaksanakan kerja profesi ini, praktikan juga melakukan bimbingan kerja dengan dosen pembimbing dan mulai menyusun laporan terkait kerja profesi.

Tabel 1. 2 Timeline Pelaksanaan Kerja Profesi

No.	Kegiatan	Apr	Mei	Jun	Jul	Agt	Sept
1	Membuat CV dan Portofolio						
2	Mengirim CV dan Portofolio ke 5 perusahaan						
3	Mendapat balasan dan diterima di Studiogiri						
4	Melaksanakan Kerja Profesi						
5	Menyusun Laporan Kerja Profesi						

Sumber: Pribadi, 2023